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平成 29 年度いこま寿大学実務講習会 記録（要旨） 

 

１．開催日時 平成２９年５月１６日（火）午前１０時００分～１１時５０分 

２．場  所 生駒市コミュニティセンター４０１ 

３．次第 

Ⅰ．開会 

     ①ごみ減量市民会議メンバー紹介 

     ②坂本座長 挨拶 

Ⅱ．「燃えるごみ減量に向けて」説明(パワーポイント) 

Ⅲ．懇談 

４．出席者（敬称略） 

【受講者】 約４名（寿大学生総数 783名） 

【参加者】 坂本剛伸、奥田高弘、小山忠昭 

【事務局】吉川(環境保全課長)、竹本(環境保全課主幹）、西井(環境保全課事業係長） 

５．懇談会内容（要旨） 

●「燃えるごみ減量に向けて」説明 

 ※パワーポイントにより説明 

●懇談 

 

ごみの出し方について 

 

［プラスチック製容器包装］ 

飲料パックに付いたストロー、クリーニングを入れたビニールの袋がプラスチック製容器

包装でないとの説明に皆が驚かれた。 

【質問等】 

Ｑ.クリーニングのハンガーは、プラスチック製容器包装ではないのか。 

Ａ.プラスチック製容器包装ではなく燃えるごみになる。 

Ｑ.プラごみの日にプラスチック製容器包装で無いものを入れて出せば収集されないの

か。 

Ａ.他のごみが混在している場合は、警告シールを貼って収集はしない。 

Ｑ.プラスチックはリサイクルされないのか。 

Ａ.プラスチック製容器包装はリサイクルされるが、プラスチック製品はリサイクルされ

ず焼却処分している。ややこしいが、容器包装リサイクル法の関係でプラスチック製

容器包装は生産者がリサイクル料を負担しており、リサイクルのルートがあるが、プ

ラスチック製品はリサイクルのルートがないので焼却処分するしか方法がない。プラ

スチック製品は、本来リサイクルできるが、法律の不備でルートが無いのでできない。

市民の要望もあるので国にプラスチック製品もリサイクルのルートに乗せるよう要

望しているがなかなか国は動いてくれないのが現状だ。 

Ｑ.プラスチック製容器包装は、洗って乾かしてだす必要があるのか。 

Ａ.水も大切な資源なので、無理をして洗って出さなくても、汚れがひどい場合は、燃え

るごみで出してください。例えば、シャンプーのボトルは、洗わなくても１日逆さに
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して立てておいて液が垂れなくなったら、口を拭いてもらえばそのまま出すことがで

きる。 

Ｑ.ボトルを立てておくだけでは中味が残っていると思うがそれでよいのか。 

Ａ.容器包装リサイクル法の基準ではそれで良い。基準は、リビングに置いて汚いと感じ

るかどうかだ。 

 

［ミックスペーパー］ 

【質問等】 

Ｑ.ミックスペーパーは、新聞に挟んで入れるようにしているがそれで良いのか。 

Ａ.チラシは、新聞と一緒で良いが、ミックスペーパーは新聞と分けてほしい。名刺の大

きさ以上の雑紙は、ほとんどミックスペーパーになる。 

Ｑ.年賀状をシュレッダーしたが、どのようにすれば良いのか。 

Ａ.シュレッダーごみは、透明半透明の袋に入れて、シュレッダーごみだけ袋に入れても

らえば資源ごみとして回収できる。集団資源回収で対応できない場合は、燃えるごみ

の日に生ごみの横に置いてもらえば、市で収集する。 

 

［小型家電回収ボックス］ 

小型家電回収ボックスについて→ごみ減量市民会議からの説明 

小型家電回収ボックスは、今年の１月から設置場所を市内で３ヶ所から６ヶ所に増やし

て設置している。小型家電回収ボックスにはドライヤー・ラジカセ・パソコン・携帯電

話など幅３５㎝高さ１５㎝以内で投入口から入る大きさであれば無料回収させてもらっ

ているので是非利用してほしい。時計などの乾電池で動いているものも電化製品なので

入れば入れてもらえば良い。 

【質問等】 

Ｑ.小型家電回収ボックスで回収した家電はどこに持っていくのか。 

Ａ.三重県にある国の小型家電の指定業者に持ち込んでいる。 

Ｑ.携帯電話等がたくさんあるがデータがあるので心配だ。 

Ａ.メモリーは壊してもらっても良いので、データは消してから出してほしい。 

 

［その他］ 

【質問等】 

Ｑ.ライター・チャッカマンはどのごみの日に出せばよいのか。 

Ａ.使いきって燃えるごみに出してください。 

  関連して、スプレー缶の出し方で、生駒市では使いきってもらえば穴を空けずに出し

てしてもらって結構です。火災等の発生する場合があるためです。使いきれずに残っ

ている場合は、残っていると紙に書いて別の袋に入れて出してください。 

Ｑ.使いきれずに残っている缶に入ったペンキの残りはどうすればよいか。 

Ａ.残ったペンキはぼろ布や紙にとって燃えるごみの日に出してください。 

Ｑ.ペンキの刷毛は、どうすれば良いか。 

Ａ.燃えるごみで出してください。 

Ｑ.車のワックスは、どうすれば良いか。 
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Ａ.残ったワックスは燃えるごみで出してください。 

Ｑ.指定ごみ袋が規定より小さかったと問題になったことがあるがどうか。 

Ａ.もともと丸く広がる袋を四角く図ったら誤差がでる。数字だけでわずかに少ないが

容量は問題ない。 

 

ごみ減量市民会議からの問い掛け 

 

［食品ロスについて］ 

※食品ロスについてご意見等を聞いたところ次の意見があった。 

・賞味期限が切れたものは、若い人は食べない。 

・期限が過ぎて何時まで食べられるのかがわからない。 

・賞味期限を気にし過ぎる。 

・賞味期限を過ぎたものを食べるよう人に薦められない。 

・食べて病気になればそのほうが大変だ。 

 

［リユースについて］ 

※市のリユースの取り組み「もったいない食器市」「リレーセンターでのリユース可能な

大型ごみの無料回収」を説明した。 

・「もったいない食器市」は、知っており利用しているとの発言があった。 

 

［生ごみ処理器について］ 

※生ごみ処理器を利用しているかとの問いに次の回答があった。 

 ・使用者は、１名で屋外用の大型の電動式を利用されていた。 

 ・外にあるので、冬に出ていくのが面倒だ。 

 ・音は結構するが、電気代はそれほどかからない。 

 ・実家がコンポストを設置しているので夏場はよく利用させてもらっている。 

 

［有料化で燃えるごみの量は減ったかどうか］ 

※問に対して次の回答があった。 

・有料化で自治会が徹底的に分別に取り組んだので大幅に減った。 

・燃えるごみは減ったが、燃えるごみにプラごみが多かったことに驚いた。 

・指定袋を１５ℓとかに決めて、小さい袋で出すようにしている。 

・燃えるごみの日に４５ℓの袋は使わなくなった。 

・前から出すごみの量が少なかったのであまり変わらない。 

・生ごみ処理器等は使っていないが、７ℓの袋で十分だ。 

 

［生ごみの水切りをしているかどうか］ 

※問に対して次の回答があった。 

 ・水切りはもちろんしている。→皆さんが同意された。 
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キエーロについて→ごみ減量市民会議からの説明 

・野菜クズを土に埋めておいたら無くなるが、それは土の中のバクテリアが分解してなく

なっている。それを利用した生ごみ処理器がキエーロ。 

・土に生ごみを埋めてもバクテリアで消えるが、生駒市が推奨しているキエーロは上に蓋

があって、表面の土が常に乾いた状態になっており、虫や臭いの心配が少なくなる。 

・キエーロは、市で４分の３の補助しているので利用してほしい。 

・主婦の方が使って良いと言っておられることは、普通はごみが溜まるとごみ箱を開けた

ら臭いが、臭いにおいがするようなものの中から消えやすいものを選んで、キエーロに

埋めておくと、ごみ箱を開けても臭くなくなって台所が快適になったと話されている。 

・プランター型キエーロの製作講座を現在募集しており、興味があり、試してみたいとい

う方は申し込んでほしい。 

 

ご意見 

 

昔、生駒市の分別は燃えるごみと燃えないごみの２種類だった。他市の人から生駒市は楽

で良いと羨ましがられた。焼却炉が何でも燃やせる施設が整っているから２種類の分別で

良いと答えていた。今はそれが間違いだと思うようになった。 

 

 

 

 

 

 

 

 


